

Francisco Orrego:

“Diplomacia... un problema de estilo”

Al cerrar, con una charla, el curso “Nuevas Perspectivas de la Política Exterior Chilena”, organizado por el Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile, que él dirige, Francisco Orrego planteó posiciones que pueden ser consideradas polémicas. Por ello ONU-PAIS quiso acoger algunas pautas y convocó a Orrego con este alegado de 33 años, casado, padre de tres hijos, profesor de derecho internacional, miembro de la comisión asesora para la mediación y copresidente en la delegación chilena a la Convención del Mar.

Nos recibió en su oficina —en la sede del Instituto— poco antes de partir a Europa, a presentar en Europa su libro, México y Ginebra están en su itinerario.

A pesar de tener el tiempo cronometrado, en su voz Francisco Orrego no mira el reloj ni se expresa extensamente sobre las preguntas que, de inmediato, le presentamos a través de él.

—A su juicio, ¿Chile está o no está aislado internacionalmente?

Frontiza esta pregunta, las respuestas pueden ser polarizadas. Hay quienes contestan que Chile “no está, en absoluto, aislado” y que se encuentra mejor que nunca; es frecuente escuchar declaraciones de ese tipo en parte de los embajadores, quienes vienen a Santiago. Esas, normalmente, es la “mejoría” de los medios ultraderecha del Gobierno. Por el contrario, los eurocráticos —con el seguro de respetarlas— quieren estar en una época —

en la cual dicen que Chile está totalmente aislado y que no tiene ningún margen de maniobra internacional.

—¿Qué piensa usted, al respecto?

—Sírvase que sea cosa de “rapido” —comienza diciendo, a una visión parcial del mundo exterior, que claramente no es objetiva. Si nos alejemos a los hechos y a la evolución de la situación internacional de Chile en los últimos cinco años, podemos llegar a una conclusión extraordinariamente distinta. Primero, se observa un mayor grado de aislamiento en lo político que en lo económico. Chile es un país con un aislamiento internacional. Pero, sobre todo, hay que destacar un aislamiento de carácter cronológico.

—¿Puede precisar esto último?

—Si se toma el período 1973-1977, se puede observar un año anterior nero y gris, que no hay como ignorar. Si juntamos el período desde 1977 hasta ahora, veremos un aislamiento muy progresivo, que va superando un año medida importante el aislamiento. No por ello cesan de existir algunos factores que aún limitan a Chile este aislamiento. Si lo comparáramos con los demás momentos históricos, la actual sigue siendo más difícil, como producto de esa situación. Pero de ninguna manera es como era hace cuatro años. Hay una mejoría y bien que está en auge y desarrollándose en la medida en que se den ciertas condiciones.

—¿Qué condiciones considera primordiales?



“...la formulación de la política exterior no debe ser competencia exclusiva del Ministerio. Es muy importante que éste preserve el profesionalismo en lo diplomático. Lo otro es un juego político y, como tal, debe seguir las reglas de la política”

Diplomacia -- un problema de estilo": [entrevista] [artículo]
Lillian Calm.

AUTORÍA

Autor secundario:Calm, Lillian

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Diplomacia -- un problema de estilo": [entrevista] [artículo] Lillian Calm. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)